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EXTRAIT DES PROCES-VERBAUX DES SEANCES

Année 1911-1912

SEANCE DU 3 NOVEMBRE 1911

Présidence de M. FUHRMANN

M. le Président annonce que, grâce à la générosité d'un
anonyme, la publication des travaux de MM. Fuhrmann et
Mayor pourra commencer incessamment. La maison Attinger
frères de notre ville, qui a assumé cette tâche, y mettra
tous ses soins. Cette publication sera accueillie avec intérêt
par le monde savant, car nos explorateurs ont rapporté de
Colombie plus de 100 espèces nouvelles d'animaux et 150 de végétaux.

L'ensemble de ces travaux formera le Vra<' volume des
Mémoires.

Il est procédé ensuite à la réception en qualité de membres
actifs de MM. Emile Argand, professeur de géologie à
l'Université de Neuchâtel, et D1' Jaquet. professeur de sciences
naturelles au Gymnase cantonal.

M. Billeter parle des expériences les plus récentes faites
dans le domaine de l'émission des électrons dans les réactions
chimiques ordinaires.

M. Béraneck rappelle la mémoire de Dohrn, fondateur de
la station zoologique de Naples et demande l'appui de la société
pour le monument qui va lui être érigé.

M. Eug. Mayor signale la présence de Galinsoga parviflora
au bord du lac aux Saars. C'est la première station neuchàteloise

connue.

SÉANCE DU 17 NOVEMBRE 1911

Présidence de M. FUHRMANN

M. Alf. Berthoud parle de ses recherches sur l'influence de
la température sur la vitesse des réactions chimiques.

M. A. Jaquerod présente quelques appareils nouvellement
construits par le cabinet de Physique de l'Université.
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SÉANCE DU 1er DÉCEMBRE 1911

Présidence de M. FUHRMANN

M. Spinner présente des plantes d'Egypte qui lui ont été
¦envoyées par M. Dumont à Alexandrie.

M. Mayor annonce que sur l'une de ces plantes, soit Grueia-
nella herbaeea forma typica, il a découvert Puccinia Crucianellae.
Cost à la fois un nouveau support et une nouvelle station.

M. Fuhrmann parle du mimétisme et des adaptations spéciales
chez les animaux et en fait la démonstration avec des

animaux vivants.

SÉANCE DU 15 DÉCEMBRE 1911

Présidence de M. FUHRMANN

M. LeGrandRoy parle de la infraction atmosphérique et de
la hauteur de l'atmosphère. Il expose une nouvelle méthode de
son invention pour mesurer cette hauteur. (Voir pp. 71 et 72.)

M. P. Konrad résume son enquête sur le dernier accident de
tram et cherche à en établir les causes techniques.

SEANCE \){] 12 JANVIER 1912

Présidence de M. FOHRMANN

M. le Dr Mayor présente les fougères qu'il a récoltées en
Colombie.

M. J. Leuba parle d'un gisement anormal de valangien supérieur

et de hauterivien supérieur, au Trembley sur Peseux, et de la
morphologie résultant d'une flexure longitudinale sur le flanc de la
chaîne de Chaumont-SeiTOue.

ASSEMBLEE GENERALE DU 26 JANVIER 1912

Présidence de MM. FUHRMANN et MAYOR

A. Partie administrative

M. Fuhrmann donne lecture du rapport présidentiel pour
l'exercice 1911.
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M. Bauler donne connaissance des comptes. Bon'rapport
relève la situation financière de la société dont l'avoir n'est
plus que de 1259 fr. 57 alors que ses dettes dépassent 2000 fr.

Les vérificateurs des comptes recommandent l'adoption des
comptes parfaitement en ordre.

La gestion du Comité pour 1911 est approuvée, mais il y
aura lieu de présenter un projet de budget pour 1912 à la
prochaine séance.

Les nominations statutaires donnent les résultats suivants:

Président: MM. le D1 Eug. Mayor.
Vice-président: le Prof. A. Jaquerod.
Caissier: Bauler, pharmacien.
Autres membres : Konrad, géomètre.

Leuba, géologue,
le Dr Béguin, directeur des Ecoles

primaires,
le Dr Bourquin, président de la

section de La Chaux-de-Fonds.
Vérificateurs des comptes : MM. Hermann Zintgraff et Hermann

Russ.
Commission des monuments naturels et préhistoriques en remplace¬

ment de MM. Paul Godet et Hans Schardt, MM. Fuhrmann
et H. Moulin.

B. Partie scientifique
M. Mathey-Dupraz fait le récit de sa croisière an Spitzberg

pendant l'été 1911, en l'agrémentant de projections.

SÉANCE DU 9 FÛVRJER 1912
Présidence de M. MAYOR

Il est donné lecture du projet de budget pour 1912,
prévoyant:

Recettes :

Cotisations et entrées Fr. 1500.—
Allocation communales » 250.
Vente de Bulletins et Mémoires » 50.
Intérêts 50.—

Total Fr. 1850,-
Dépenses:

Bulletin Fr. :5100.~
Traitemeuts > 250. -
Assurances » 30.—
Impressions diverses » KM).—
Divers » 50.—

Total Fr. :t530.-
Déficit présumé: Fr. 1(580. —.
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Le Comité avisera aux mesures à prendre et reviendra à la
charge auprès de la Commune.

M. le Président annonce que M. le D» Rosselet, de
Lausanne, donnera sous nos auspices une conférence sur l'héliothé-
raphie. Cette conférence publique et gratuite aura lieu le
mercredi 28 février.

Partie scientifique
M. le Prof. Berthoud parle de ses recherches sur les

relations entre l'équilibre chimique et la pesanteur.
M. le Dr Mayor traite des questions les plus actuelles ayant

trait aux Oïdiums.

SEANCE DU 23 FEVRIER 1912
Présidence de M. MAYOR

M. Jean Piaget, étudiant, est reçu en qualité de membre
actif.

La conférence Bosselet est renvoyée sine die pour cause de
conflit avec concert et théâtre.

M. le Prof. Jaquerod parle de nouveau procédé électrique de
défense contre la grêle, système Beauchamp-de Négrier.

M. le D1 Reutter résume l'histoire de l'embaumement chez
les Egyptiens.

SEANCE DU 8 MARS 1912

Présidence de M. MAYOR

M. Marcel de Montmollin assistant au laboratoire de chimie

de l'Université est reçu au nombre des membres actifs.
M. E. Argand résume ses éludes géologiques dans les Alpes

occidentales cristallines et développe ses théories personnelles
sur la genèse des nappes de charriage.

M. P. Konrad raconte ses impi'essions de visite d'une mine de
houille du bassin de la Saar.

SEANCE DU 22 MARS 1912
Présidence de M. MAYOR

MM. Dr Philippe Sjöstedt, chimiste à Neuchâtel, et I>
Bosselet, à Lausanne, sont reçus en qualité de membres actifs.
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M. Mathey-Dupraz résume ses observations sur la flore du
Spitzberg, avec démonstration. (Voir p. 49.)

M. L. Reutter parle des méthodes d'analyse des résines
servant à l'embaumement chez les Anciens.

SEANCE DU 19 AVRIL 1912
Présidence de M. MAYOR

M Bühler, professeur à l'Ecole de Commerce de La Chaux-
de-Fonds, est reçu eu qualité de membre actif.

M. Spinner parle de la flore de l'Australie.
MM. Jaquerod et de Perrot communiquent les résultats de

leurs observations météorologiques durant la dernière éclipse de
soleil.

SÉANCE DU 3 MAI 1912
Présidence de M. MAYOR

MM. Ch. Jeanneret, dentiste, et Aug. de Coulon, tous deux
à Neuchâtel, sont reçus en qualité de membres actifs.

L'assemblée décide que la séance annuelle publique aura
lieu à Valangin, l'après-midi du samedi 29 juin.

M. Fuhrmann traite des Fourmis de l'Amérique du Sud el de
teur biologie.

SÉANCE DU 17 MAI 19l2
Présidence de M. MAYOR

M. Argand résume ses recherches sur l'origine des nappes à
racines externes.

M. Jaquerod parle des explosifs de sûreté et fait la démonstration

de certains d'entre eux.

SÉANCE DU 31 MAI 1912

Présidence de M. JACQUEROD

M. H. Rivier fait l'histoire de la fabrication de l'acide
sulfurique.

M. Eug. LeGrandRoy parle de l'éclipsé de soleil du 17 avril
1912.
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SÉANCE DU 14 JUIN 1912
Présidence de M. JAQUEROD

M. Billeter parle de la recherche de l'arsenic.
MM. les Dr-Méd. G. Borel et W. de Coulon traitent de la

cure solaire antituberculeuse.

RÉUNION D'ÉTÉ A VALANGIN, SAMEDI 29 JUIN 1912

Présidence de M. MAYOR

Une cinquantaine de membres, tant de La Chaux-de-Fonds
que de Neuchâtel, se trouvent réunis sur la Terrasse du Château

pour déguster l'excellente collation offerte par le Conseil
communal de Valangin.

A 3 heures s'ouvre la séance publique dans la grande salle
du château devant un bel auditoire.

En guise d'introduction il est procédé à la réception de
M. Marc Nicolet, prof, à Neuchâtel, en qualité de membre
actif, et de MM. le Prof.-D1' Ed. Fischer, de l'Université de
Berne, le Prof.-Dr Hans Schardt, du Polytechnicum de Zurich,
le Dr de Quervain, chirurgien à Bâle, en qualité de membres
honoraires.

M. le Dr Mayor, dans son discours présidentiel, traite de
quelques maladies de nos arbres et de nos plantes agricoles causées

par des champignons parasites.
M. le Dr Rœssinger parle de quelques ammonites et oursins

du haut Jura neuchâtelois.
M. le Prof. Argand fait un superbe exposé de ses théories

sur le modelé préglaciaire des Alpes.
A 5 h. 30 nous arrivons au château de la Borcarderie où la

plus aimable des réceptions nous est faite par la famille de
M. le Dr H. de Montmollin. Beaux moments d'intimité qui
reposent de l'attention d'esprit qu'il a fallu s'imposer ci-devant.

Enfin il faut s'arracher aux douceurs de la tasse de thé
pour aller tàter du dîner à l'hôtel du Château. Notre président
dit combien nous sommes heureux de nous réunir dans le
vieux bourg cher aux historiens et aux géologues, qui a su si
bien conserver son cachet pittoresque. Il fait des vœux pour
que Valangin se conserve à l'abri de l'enlaidissement. M. Christian

Weber, au nom du Conseil communal de Valangin, dans
une allocution bien sentie, nous remercie d'être venus à eux.
La science a la noble tâche de former l'esprit, il souhaite que
nous nous donnions toujours plus à ce devoir si grand.

Ce fut la meilleure des clôtures pour cette belle journée.
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